

# 福科大通信

Fukkadai  
2022  
No.27



## フォカス福科大

皆さんこんにちは。学生会執行委員会です。  
学生会執行委員会とは、学生間の交流を深めるための新入生歓迎会や各種交流会イベントの運営、総会の実施、課外活動団体等の紹介をしている新入生向けパンフレット(ぶちマニュアル)の発行等、皆さんの学生生活を色々サポートしています。各種イベント情報については学生会執行委員会の公式SNS(Twitter, Instagram)で随時発信しています。ご興味のある方は是非参加してください。(おしゃべりでも大歓迎!!)  
学生会執行委員会では、協調性だけでなく、企画を考える発想力・想像力を身に付けることもできます。また、企画を実践していく上で、クラブサークル委員会や学祭実行委員とも交流を持ち、人流の幅が広がります。学年問わず委員を募集しております。イベント好きな方、自分の企画を実現してみたい方、大学で新しいことに挑戦してみたい方など、学生会実行委員会に興味を持っていただいた方は公式SNSのDMにてご連絡ください。  
これからも学生会執行委員会では様々な交流会イベントを実施していきます。  
皆さんのご参加をお待ちしています。

@fukka\_gakuyukai @fukkadai\_gakuyukai

## 2022年(令和4年)は 玉手山学園創立 80周年です。

TAMA FAN FUN!  
～みんなでのしもう～

学生・生徒・園児・教職員・保護者・卒業生・地域の人に感謝し、皆さまと一緒に80周年を大いに楽しむべく、令和4年度に「学園創立80周年記念事業」を実施します。  
現在多くの人が楽しめるように様々な事業案を企画しています。左記特設サイトに順次お知らせいたしますので、お楽しみにお待ちください。

### 勉強の合間に、 commons cafe でほっと一息つきませんか?



学園2号館のラーニング・commons(愛称、LC)の中に、「commonsカフェ」があるのを知っていますか?LCは一人で黙々と勉強したり、グループでプレゼンテーションの練習などを行ったりと、様々なスタイルで学修ができるエリアです。その2階LCの一角に「commonsカフェ」が併設されています。  
定番のコーヒーや季節限定のメニューなど、ほっと一息つけるメニューをご用意しています。勉強を頑張ったご褒美や少し休憩したい時などに、commonsカフェのドリンクやフードで癒されてみてください。



スマホ画面にクーポンを表示しお会計時にご提示ください!!

福科大通信限定!!  
commonsカフェで使える!! SPECIAL COUPON  
有効期限: 2022年5月末日  
**¥50 OFF!!**  
※本学学生のみ使用可 ※一部のメニューのみ使用可

玉手山学園  
建学の精神

## 感恩 (かんおん)

大学の使命  
関西福祉科学大学は、建学の精神「感恩」を心得、実践する人を育成し、豊かな未来社会を作る。  
その達成に向け良質の教育活動と、活発な知的創造・研究活動を行う。

関西福祉科学大学  
Kansai  
UNIVERSITY OF WELFARE SCIENCES

## 社会福祉学科

Social Welfare

### 国家試験に向けて気持ちを切り替えましょう！

2月6日(日)に社会福祉士国家試験があり、本学でも多くの学生が受験しました。その翌日の7日(月)、社会福祉学科では2,3年生対象の国家試験対策ガイダンスを実施しました。

受験を終えたばかりの4年生にゲストスピーカーとして登壇してもらい、試験当日の心構え、勉強計画や勉強方法についてお話してもらいました。話を聞く中で、特に3年生は「試験が来年に迫った受験生」として真剣な表情に変わっていくのが印象的でした。

その後、国家試験受験対策委員の教員より国家試験受験に向けての勉強習慣や模擬試験の活用方法などを中心に春休み期間を有意義な過ごし方についてアドバイスしました。国家試験の受験に向けて教員一同バックアップしていきますので、全力で勉強に取り組んでいきましょう。



## 心理科学科

Psychology

### 心理科学科、Twitter開設しました！

心理科学科では今年度より公式のツイッターアカウント (@fukkapsych) を開設しています。学科の活動を広く知ってもらうため、学科内の行事や出来事などを日々つぶやいていますが、公的な情報ばかりでなくゆるい感じでとりとめもなく(?) 発信しています。読んで楽しく、学科や教員たちの「素」が伝わるような発信を心がけています。広報のための情報だけでなく、学生さん向けに教務情報のリマインドなども発信していますので皆さんも是非フォローやリツイートでの応援をお願いします。まだまだ発信力は小さいです皆さんの手で育てて頂けると嬉しいです(個人アカウントはこちらからはフォローしませんので安心してフォローしてくださいw)。



## 健康科学科

Health

### 卒業研究発表会の報告

講師 河村 諒



健康科学科では、例年卒業研究発表会を行っています。昨年度はオンデマンド形式での開催となりましたが、今年度は各学年別の教室での視聴と実習を控えた学生は自宅での視聴を同時に行うハイブリッド形式で卒業研究発表会を実施することができました。4年生の各ゼミ代表の発表者は緊張する状況でありながらも、皆わかりやすく、工夫に富んだスライドを用いて発表しました。

卒業研究発表会では全学年の投票及び教員の審査により、最優秀研究発表をめています。今年度の最優秀発表者は、治部ゼミの渡部さんでした。卒業研究発表の各ゼミの代表者とテーマは右記の通りです。

卒業研究は4年間の学びの集大成といえます。1年生～3年生は発表を通して、改めて健康科学科での学びの内容や卒業研究活動に向けて自分の関心があるテーマを意識したのではないかと思います。

健康科学科の皆様が、大学4年間で取得した知識やスキルを社会で活かし、活躍していくことを教職員一同応援しています。

#### 【2021年度卒業研究発表会発表者とテーマ 発表順】

- 藤岡ゼミ：阿部 育美  
『食事における匂いの効果について』
- 水鳥ゼミ：黒目 有紀  
『キャラの有無と種類による幸福感の差について』
- 長見ゼミ：橋本 秀太  
『コロナ禍における大学生の時間管理能力が学習習慣にもたらす影響について』
- 木村ゼミ：藤井 美優紀  
『認知された親の養育態度が、子どものテスト不安に与える影響』
- 治部ゼミ：渡部 実穂  
『児童の精神状態と養護教諭観・保健室観の関連』

## 福祉栄養学科

Nourish

## 料理コンテストで『最優秀賞』を受賞しました!

福祉栄養学科4年生の越智利香子さん・村上裕香さんが、「第19回 ザ・地産地消家の光 料理コンテスト」にて、応募総数312点の中から最優秀賞を受賞されました（受賞時は3年生）。

お二人が考案した『子どももパクパク!なにわのたこ焼き風いわしボール』は、大阪で捕れた「いわし」を練りこんだ肉団子をたこ焼きに見立て、ソースには大阪の特産品である「いちじく」を用いており、トッピングには青のりに見立てた「大阪みつば」を使用しているところがポイントです。また、たこ焼き器で作れるため、子どもでも安全に楽しく作ることができることも特徴です。

受賞後、お二人から「地産地消について楽しく考える良い経験となりました」、「各地域の特産品でレシピをアレンジして欲しいです」とのコメントをいただきました。

皆さんが、授業で身につけた知識や技術を活用して、このようなコンテストにチャレンジしたり、日々の食生活における実践に役立ててくださることを期待しています。



賞状を手にするお二人  
(右:越智利香子さん  
左:村上裕香さん)



なにわのたこ焼き風いわしボール

## リハビリテーション学科

Rehabilitation

## 大学生活に向けて先輩から新入生へ

### 1) 大学の授業における学習習慣や方法などのポイント

大事なのは、バイト・遊び・勉強の時間にメリハリをつけて行うことです。授業では暗記だけではなく、先生の発言などもメモをとることが大切です。

### 2) これから大学生活を送る新入生に向けたアドバイス

大学生活は自由な時間が多いですが、周りに流されたり、羽目を外しすぎないようにして、メリハリのついた生活を送っていきましょう。また、先輩方との繋がりは大学生活を送るうえで役に立つため、積極的に話しかけてくださいね!

### 3) 新入生の皆さんへ

大学生活で困った時や分からないことがあった時は、周りの友達や先輩になんでも聞いてくださいね。4年間は本当にあっという間なので1日1日を大切に!たくさんの思い出を作ってください!

ご入学おめでとうございます!!



作業療法専攻 西山季世子さん  
理学療法専攻 石井寿弥さん  
言語聴覚専攻 有田蓮花さん

## 教育学科

Education

## 卒業研究発表会が開催されました!



2022年2月2日(水) 教育学科の卒業研究発表会が開催されました。学生たちが4年間の学びの集大成として、それぞれの研究成果を発表してくれました。新型コロナウイルスの感染拡大が懸念される中、研究活動や指導にも制限があったかと思いますが、学生たちが困難な状況の中でも個々の力を存分に発揮してくれたことを嬉しく思います。発表では、最新の教育課題であるICT活用に関する研究や、いじめの防止、障がいを持つ子どもへの対応など、それぞれの興味関心を探究していました。今回の研究成果を学校現場や施設、それぞれの就職先で活かしてくれることを期待しています。

## 卒業生・在学生 ズームアップ

福祉栄養学科卒業生 (2022年3月卒業)

### 片受 なつみ さん



LCにて友人と国家試験の勉強中 ※右手前が片受なつみさん

私は今春(2022年3月)に卒業しました片受なつみと申します。私が所属していた福祉栄養学科では、1年生の時から講義以外に多くの実験・実習があり、グループで活動する機会が多かったため、同期との仲がとて深まりやすかったです。そのおかげで多くの課題に仲間と協力しながら取り組み、乗り越えることができました。また、福祉栄養学科の授業は、4年次に受ける管理栄養士国家試験を意識した形になっていますので、1年生のうちからしっかりと授業を聞き、復習をしていけば、4年生で本格的に国家試験に向けて勉強を始めるときに取り組みやすくなります。

管理栄養士は、病院や食品会社、学校など活躍の場が多くあり、将来どのような場所で働くのか悩むこともあるかもしれません。私自身3年生までは「管理

栄養士の資格を活かせる場所で働けたら良いな」というざっくりとした考えしか持っていませんでした。しかし、就職している先輩方からのお話を伺う機会があったり、学外での実習で管理栄養士の方が働いている姿を実際に見たりしながら、自分自身が専門的な学びを深めていくにつれて、進みたい道が決まったように感じます。就職活動では周りが決まってく中、焦りや不安を感じることも多くありましたが、先生方や学生支援センターの方が全力でサポートしてくださり、希望していた職に就くことができました。

皆さんも自分の夢や希望が実現できるよう、たくさんの人と関わりながら、充実した学生生活を過ごしてください。

## 教職員インタビュー 教務部に所属されるお三人に、 お話をお伺いしました!

### Q.教務部とはどんなお仕事をされている部署ですか。

履修登録や授業・試験対応といった学生さんが授業を履修される上でのサポートや、学生さんにより快適に授業を受けてもらえるようマナビ・UNIPAなどのWebツールの運用や講義室の環境整備といった、大学での学びのサポートを行っています。

### Q.お二人がそれぞれ担当されているお仕事を教えてください。

**北田** 先生方と協力しながらカリキュラムや時間割を作成する業務や、履修登録や試験に関する業務を行っています。

**後藤** 講義室のプロジェクターやテレビなどに問題が発生した際の対応や点検を行っています。また、授業の質を向上させることを目的とした授業アンケートに関する業務を担当しています。

### Q.お仕事されるうえで大切にしていることは何ですか。

**北田** 私は大学生の頃に大学職員の方に親身に対応していただいた経験をきっかけに、大学職員を目指しました。その職員の方のように、学生さんに対して丁寧に優しい対応を心掛けたいと思っています。

**後藤** 学生さんの学びの質の向上につながるように、また先生方が授業に集中できるようにサポートを心掛けて、日々の業務に取り組んでいます。

### Q.どんな時に教務部に相談したらよいですか。

教務部では具体的な授業内容等に関する学修指導はできませんが、卒業などに関する履修上のルールや、マナビやUNIPAの使用方法等について相談することができます。

## 大学事務局 教務部



ことう ともひろ  
後藤 知寛 さん



きただ ちか  
北田 千佳 さん

### Q.最後に福科大の学生に一言いただけますか。

福科大には、素直で何事にも真面目に取り組む学生さんが多いと感じています。ぜひ大学生活ではその長所を伸ばして、夢を掴んでください。相談したいことがあれば、いつでも教務部窓口に来てください。

## 令和3年度 外部評価委員会(9/2)を開催しました



本委員会は、学外有識者の客観的な視点を取り入れるために設置しており、学外有識者の5名で構成されています。本学の教育活動等の取り組みについて活発な意見交換を実施し、建学の精神「感恩」に基づく教育活動の広報を強化した方がよいこと等のご意見をいただきました。また、教育活動全般が適切に実行されており、特にAA制度や共通

教育、キャリア形成支援等によるきめ細かな教育提供について、高評価をいただきました。今回の評価結果やご意見を今後の大学運営に活かせるよう検討していきます。

## 「学生と教職員との意見交換会(11/15)」を開催しました



13名の学生(各学科から2~3名)と学長、教職員で意見交換会を実施いたしました(今回で4年目)。学生からはコロナ禍における授業運営、カリキュラム、入試、施設・設備(ラーニングcommons)、就職支援、ボランティア活動等についての意見や要望を頂きました。その他、授業アンケート結果に基づく改善提案も頂きました。今後も、学生と教職員がざっくばらんに話し合える機会を設け、より良い大学を目指してまいります。参加いただきました学生の皆様ありがとうございました。

## 図書館で雑誌の読み放題!



図書館では「dマガジン forBiz」を使って、電子雑誌300誌以上が読み放題!

使い方は簡単。アプリをダウンロードしたら、大学図書館、短大図書館でWi-Fiにつなぐだけ。

大学図書館の休憩コーナーのiPadでもご覧いただけます。勉強の合間の息抜きに図書館へどうぞ!

dマガジン for Biz

